

## **SEMANA A SEMANA**

### **Septiembre 8 - Septiembre 13**

“Lucho por una educación que nos enseñe a pensar y no por una educación que nos enseñe a obedecer.”

— *Paulo Freire*

La semana inició de forma inusual para toda nuestra comunidad educativa, puesto que el viernes anterior, tras nuestra reunión de maestros y maestras —y de acuerdo con nuestro SIEE— se identificó un número significativo de estudiantes que requieren un acompañamiento mayor y prioritario. El propósito inicial: afianzar saberes y, posiblemente, alcanzar la valoración mínima para aprobar las respectivas asignaturas. Por ello, se determinó iniciar el proceso de actividades complementarias desde el mismo lunes a primera hora.

Desde muy temprano, nuestro recinto contó con una presencia significativa, magnífica y determinante, que sigue dándole brillo a este espacio privilegiado para el ejercicio del educar y todo lo que ello implica.

Con la llegada posterior de los transportes escolares y el resto de nuestras y nuestros estudiantes, y una vez finalizada la actividad inicial, se dio paso al reencuentro de cada grupo con sus maestros y maestras. Este momento refleja la ilusión y la esperanza compartidas por todos, de continuar proyectando ese ser del maestro que invita, que ofrece, que resiste los modelos que pretenden manipular el existir desde lógicas puramente comerciales y rentables. Modelos que, evidentemente, generan beneficios particulares a costa del deterioro del ser, de la familia y de la comunidad. Esta es, como creo que cada uno lo experimenta, una tarea apasionante, colmada de retos, y marcada por un impacto que también nos alcanza a nosotros, los adultos, y que en ocasiones limita nuestro actuar frente a niños, niñas y jóvenes.

A la par, un grupo significativo de estudiantes de los grados cuarto, quinto, sexto y séptimo abordó el transporte rumbo a la Unidad

Deportiva Atanasio Girardot, en compañía de los maestros José Fernando Castañeda y Luis Guillermo Garcés. El propósito: trasladar, transversalizar y, más que eso, poner en práctica aprendizajes significativos adquiridos desde la crianza familiar y reforzados en la escuela. Durante esta salida pedagógica, realizaron una visita guiada al museo del estadio y un recorrido por varios espacios de la unidad.

De igual manera, nuestro rector, Luis Fernando Castañeda, acompañado por María Fernanda Ramírez Cardona (grado décimo) y Juan José Gaviria Sierra (grado once), participó en un foro educativo organizado por la Secretaría de Educación del municipio.

A media mañana, se vivió un evento maravilloso con nuestros chicos y chicas de la sección primaria, quienes, junto a sus maestras y maestros, y con el valioso apoyo de padres de familia, organizaron disfraces creativos como parte de un ejercicio para fortalecer la oratoria, la expresión y el valiente acto de hablar en público. Esta actividad permitió combatir miedos, desenvolverse ante un público exigente —sus propios compañeros— y demostrar creatividad y autoconfianza.

El día miércoles, se llevó a cabo la final del *Spelling Bee*, una actividad organizada con esmero por las maestras de inglés de la sección primaria, Daniela Cano y Estefani Hernández. El evento se realizó en nuestra placa polideportiva cubierta y contó con la asistencia de todos los estudiantes de esta sección. Fue un momento de gran emoción, aprendizaje y sana competencia.

El viernes transcurrió en medio de los consejos académicos, divididos por secciones y liderados por nuestro rector, Luis Fernando Castañeda. La dirección estuvo a cargo de los coordinadores académicos Beatriz Taborda y Adonay García. Estudiante por estudiante fue analizado y valorado a la luz del SIEE, en un ejercicio de gestión compartida entre todos los docentes. Se dialogó sobre avances, progresos, actitudes, compromiso, perseverancia, tolerancia, aceptación de la diferencia y del fracaso, autorregulación, autocontrol y muchos otros aspectos fundamentales para la formación integral. Un espacio reflexivo y valioso en este proceso educativo que ya alcanza las treinta semanas.

La semana culminó con la participación de nuestros estudiantes y sus familias en el torneo del Club Campestre, representándonos con entusiasmo en los dos equipos de fútbol. De nuevo, la emoción, la alegría, el esfuerzo y una variedad de sentimientos y expresiones acompañaron una jornada deportiva que evidenció progresos tanto en el juego como en el disfrute.

**Para todos, buena semana.**

*Luis Javier Hernández Montoya*  
Coordinador de Convivencia